

ABSTRAK

Dwi Aryani. NIM 1198030068. 2023: Modal Sosial Masyarakat Desa Cihanjuang Pada Program Bantuan Rutilahu (Penelitian Di Desa Cihanjuang Kecamatan Cimanggung Kabupaten Sumedang).

Meskipun Desa Cihanjuang di kelilingi pabrik-pabrik bersekala besar nyatanya tidak memberikan dampak ekonomi yang signifikan bagi warga masyarakat. Hal ini dapat terlihat melalui banyaknya perumahan yang tidak layak untuk dihuni sehingga menjadikan pihak Pemerintah Desa Cihanjuang melakukan sebuah upaya program renovasi rutilahu. Akan tetapi, terdapat hambatan ketika proses pelaksanaan program renovasi rutilahu yaitu mengenai dana bantuan yang dirasa sangat kurang. Namun, nyatanya hambatan ini dapat diatasi masyarakat meskipun ditengah keterbatasan ekonomi.

Tujuan penelitian ini merupakan sebagai upaya dalam mengetahui: 1) Modal sosial di masyarakat Desa Cihanjuang dalam pelaksanaan program renovasi rutilahu. 2) Keberhasilan program renovasi rumah tidak layak huni yang dilakukan pemerintah desa dengan pemanfaatan modal sosial di masyarakat Desa Cihanjuang.

Penelitian ini menggunakan teori modal sosial yang dicetuskan oleh Robert David Putnam, ia menyatakan bahwa modal sosial melekat di dalam relasi-relasi sosial. Modal sosial ini dibangun atas jejaringan sosial, adapun berisikan unsur-unsur yang terdapat di dalam modal sosial tersebut dalam pandangan Putnam mencakup tiga unsur yaitu: Jaringan sosial, kepercayaan serta norma sosial.

Metode penelitian yang digunakan di dalam penelitian ini merupakan metode deskriptif serta menekankan pendekatan yang bersifat kualitatif. Dalam penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data berupa observasi, wawancara dokumentasi, serta materi audio serta visual. Selain itu, teknik analisis data di dalam penelitian ini terdapat tiga tahap yakni reduksi data, penyajian data, serta penarikan kesimpulan terhadap data dan verifikasi.

Hasil penelitian ini memperlihatkan bahwa *Pertama*, warga masyarakat Desa Cihanjuang memiliki berbagai bentuk modal sosial yang sangat penting dalam menunjang keberhasilan program renovasi rutilahu di Desa Cihanjuang, yaitu kepercayaan, jaringan sosial serta norma sosial. Selain itu, warga masyarakat Desa Cihanjuang menerapkan berbagai bentuk modal sosial sebagai strategi penyelesaian renovasi rumah tidak layak huni melalui upaya pinjam meminjam uang serta pemanfaatan sistem gotong rotong yang telah ada di dalam warga masyarakat Desa Cihanjuang dari sejak dahulu. *Kedua*, keberhasilan program renovasi rutilahu melalui pemanfaatan modal sosial warga masyarakat Desa Cihanjuang dapat terlihat melalui terwujudnya rumah yang layak untuk dihuni yang memenuhi kriteria baik dalam segi keselamatan bangunan, kecukupan minimum luas bangunan, dan kesehatan penghuni di dalamnya.

Kesimpulan dari penelitian ini yakni warga masyarakat Desa Cihanjuang mempunyai modal sosial yang sangat tinggi sehingga dapat dimanfaatkan dalam mewujudkan keberhasilan program renovasi rumah tidak layak huni.

Kata Kunci: Modal Sosial, Program Renovasi Rumah Tidak Layak Huni, Masyarakat Desa Cihanjuang, Keberhasilan Program.